

守谷市教育委員会定例会会議録 令和4年6月

1 日 時 令和4年6月27日（月） 午後1時30分～午後2時05分

2 場 所 守谷市役所2階全員協議会室

3 出席者 教育長 町田 香
教育長職務代理者 河原 健
教育委員 寺田 弘
教育委員 萩谷 直美
教育委員 椎名 知良

4 欠席者 なし

5 説明のための出席者

教育部長	小林 伸穂
参事	奈幡 正
教育部次長兼生涯学習課長	福島 晶子
学校教育課長	前川 優子
教育指導課長	大場 邦宏
学校給食センター所長	坂 登司男
中央図書館長	平塚 恭子

6 傍聴人 2名

7 会議に付した事項

(1) 報告事項

報告第2号 令和4年守谷市議会6月定例月議会について
(教育委員会所管分)

1 開会宣言	教育長	午後 1 時 30 分 開会を宣言
2 傍聴の許可	教育長	本会の傍聴希望者 2 名の傍聴を許可する。
3 会議録署名委員の指名	教育長	本会の会議録署名人に萩谷委員を指名する。
4 報告事項	教育長 教育部長	<p>報告第 2 号「令和 4 年守谷市議会 6 月定例月議会について（教育委員会所管分）」報告を求める。</p> <p>令和 4 年 6 月定例月議会に上程しました議案の採決結果について報告します。</p> <p>はじめに、議案第 36 号「守谷市教育委員会委員の任命について」、現教育委員会委員の河原健氏を引き続き任命するため同意を求めたもので、議員全員の同意をいただきました。</p> <p>次に、議案第 39 号「令和 4 年度守谷市一般会計補正予算（第 1 号）（教育委員会所管分）」については、令和 4 年 5 月教育委員会定例会で承認いただいた内容と変更はなく、議員全員から承認いただきました。内容については、次のとおりです。</p> <p>債務負担行為補正の「中央図書館子育て利用者支援サービス業務委託」は、令和 5 年度当初から育児コンシェルジュサービスを継続するため、限度額を設定するものです。</p> <p>歳出の「給食センター庶務事務」は、学校給食センターの会計年度任用職員を増員したことによる人件費等の増額、また「もりや学びの里施設維持管理事業」は、体育館のバスケットゴールを修繕するための費用を増額するものです。</p> <p>次に、議案第 43 号「工事請負契約の締結について（守谷市立愛宕中学校屋内運動場改修工事）」は、教育委員会の関連議案となります。賛成多数で可決されました。</p> <p>続きまして、同定例月議会で行われました一般質問について報告します。</p> <p>はじめに、3 番の砂川議員からは、昨年 6 月に千葉県八街市で起きた事故を受けて、本市の通学路の安全対策について質問があり、安全点検の内容や危</p>

	<p>陥個所の対応方法等について回答しました。</p> <p>次に、7番の高梨隆議員からは、不登校児童生徒の実情や適応指導教室「はばたき」の活動内容、中学校のフリースペース等について質問があり、ICT機器を活用した「はばたき」の学習環境や、「はばたき」につながっていない児童生徒への支援方法、フリースペースの通室者数や、不登校生徒の支援のため毎月フリースペース定例会を実施していることなどについて回答しました。</p> <p>次に、9番の堤議員からは、中学校部活動改革と地域移行について質問があり、守谷型カリキュラム・マネジメントを生かした部活動改革の内容やその効果、中学校教員の残業の実態、部活動の地域移行の現状や課題について回答しました。</p> <p>次に、11番の渡辺議員からは、デジタルアーカイブ・ミュージアム構想及び市制施行20周年記念事業に関する質問があり、郷土資料の電子媒体化の取組と今後の方針、アーカス事業作品を活用した事業に対する市の考えを回答しました。</p> <p>最後に、12番の田中議員からは、人口増加に伴う小学校学区編成及び国道294号北園交差点付近の通学路における歩道拡幅の進捗状況について質問があり、学区編成の見直しが必要になった場合の対応策等について回答しました。</p> <p>また、市民から提出された「守谷市が勧める新型コロナワクチン接種事業にかかる陳情書」のうち、「新型コロナワクチン接種後の市内小中学校の児童への体調変化の聞き取り調査実施」については、市内小中学校におけるワクチン接種に関する対応や考え方について報告を行い、総務教育常任委員会において賛成少数で不採択すべきものと決し、本会議でも同様の結果となりました。</p> <p>以上が、市議会6月定例月議会の結果報告となります。</p>
河原委員	<p>昨年度、黒内小学校の増築工事が完了し、保有教室数もかなり増えたが、転入により継続して児童数が増加しているため、しばらくの間は、常に児童数の動向に注意を払う必要があると思うが、見通しについて伺いたい。</p>

教育部長	<p>昨年度完了した増築工事により、普通教室を15教室、音楽教室を1教室増やしたことから、今とのころは範囲内で収まっています。しかし、特別支援の対象となる児童数が、当初予定していたよりもかなり増加しており、今後、教室を半分に分けて2つの特別支援学級教室として使用するなどの工夫が必要になると考えています。</p> <p>また、松並青葉地区の出生率がほかの地区よりもかなり高くなる可能性がありますので、今後は、市全体の児童数の推移調査を委託し、特に松並青葉地区の児童数の動向を注視しながら教室が不足することがないよう、学区の再編成なども視野に入れながら取り組んでいきたいと考えています。</p>
河原委員	
寺田委員	
教育部長	
寺田委員	

学校教育課長	<p>愛宕中学校の屋内運動場改修工事では、昇降装置付きの照明は採用していませんが、水銀灯からLEDに更新する計画です。これにより、長寿命化が図られ電球交換の頻度が少なくなることから、球切れ等による利用者への影響も減少すると考えています。</p> <p>昇降装置付き照明の導入については、LEDに更新した結果を踏まえ、費用面（導入費と維持費）を含めて、検討させていただきたいと思います。</p>
寺田委員	お願いする。
寺田委員	<p>通学路において、歩車道境界ブロック周辺に土砂が堆積し、草が繁茂していることがある。雨が降つたりすると、その草により、歩行者等の足下が濡れてしまうことから、児童生徒が歩道内を通らず、車道を通行することがあるため危険である。</p> <p>道路管理者と調整して、草刈りなどの対応をお願いしたい。</p>
学校教育課長	<p>通学路の安全は、合同点検等により確認していますが、御指摘のとおり、構造物などに目が行きがちなところがありますので、今後は足下の草の繁茂状況等についても十分注意を払い、児童生徒の安全を確保してまいりたいと思います。</p>
寺田委員	ぜひお願いしたい。
椎名委員	<p>大野小学校の前から常総運動公園入口までの道路（県道取手豊岡線）は、最高速度の時速30kmを守らない車が多いが、通学時間帯の車両進入を規制することも難しいため、子どもたちは県道ではなく田んぼ道を通って登校している。</p> <p>子どもたちが、安全で一般の良い道を通って通学することが一番だと考えているので、よろしくお願いしたい。</p>
萩谷委員	ある朝、黒内小学校において、登下校時の見守り活動中の保護者が、通学路に雑草が生い茂っていることを学校に報告したところ、その日の帰りには全

		<p>て刈られていたそうで、「すぐに自分たちの声を形にしてもらえたことで、登下校中の見守り活動を、より一層しっかりと取り組んでいこうという気持ちになった」との声があった。</p> <p>また、帰り道、子どもたちも皆喜んでいたので、すばらしいと思い、報告させていただいた。</p>
	寺田委員	<p>給食センターの庶務事務の増額補正は、何名分の入件費か。</p>
	給食センター長	<p>2名分です。うち1名は、9時15分から5時15分の勤務で、もう1名は、週2日勤務です。</p>
5 閉会宣言	教育長	<p>次回の定例会の日程</p> <ul style="list-style-type: none">・日時 令和4年7月25日（月）午後1時30分～・場所 全員協議会室 <p>午後2時05分　閉会を宣言</p>